

Corregidora, con desempeño operativo sólido

Redacción
EL ECONOMISTA

EL MUNICIPIO de Corregidora, Querétaro, posee fortalezas financieras como bajos niveles de endeudamiento, desempeño presupuestal sólido que se refleja en balances operativos elevados durante los últimos tres años y una posición de liquidez fuerte.

Estos factores ocasionaron que Fitch Ratings le asignara la calificación de Issuer Default Ratings (IDR), en escala internacional, de “BBB”, con una perspectiva Estable.

Las métricas mencionadas están

por encima de la mediana del grupo de las “BBB”, pero la calificación está limitada por el perfil económico del municipio, ya que su economía es todavía pequeña en comparación con sus pares en el mismo nivel de calificación.

Según el escenario base de la calificadora, el balance operativo de Corregidora se mantendrá sólido en el periodo 2017-2019. Para este año estima que el margen operativo (balance operativo con respecto a los ingresos operativos) sea de alrededor de 30%, como el año pasado.

“Esto estará respaldado por el incremento significativo de los in-

10.7
POR CIENTO
fue la tasa media anual
de crecimiento de los
servicios personales.

gresos en conjunto con el control en el gasto operativo. En el 2016, los ingresos operativos aumentaron 13.3%, mientras que el gasto operativo aumentó 0.2 por ciento. Los ingresos propios han aumentado a una tasa media anual de crecimiento de 26% del 2012 al 2016 gracias a

una capacidad recaudatoria mayor impulsada por una base económica más amplia y una administración eficiente”, destaca la agencia.

Sin embargo, mientras más elevada sea la población del municipio más altos serán los costos y gastos para proveer servicios públicos y cubrir necesidades de infraestructura, lo cual podría afectar el historial de balances operativos sólidos de Corregidora, destaca.

Los servicios personales han crecido a una tasa media anual de crecimiento de 10.7% entre el 2014 y el 2016 y otros gastos operativos, en 7.8%; “las medidas estrictas de

control de costos de Corregidora podrían frenar la tasa de crecimiento del gasto”, señala.

Fitch agrega que la liquidez es fuerte y existen políticas profesionales implementadas para administrar el efectivo, debido a que el territorio no ha contratado deuda a corto plazo y posee un flujo alto de efectivo disponible.

“Corregidora suele financiar su gasto de capital con el balance corriente. En el 2016, éste, con respecto al gasto de capital, fue superior a 100%, por lo que no requiere financiarse con deuda”, advierte.